

# Falta de oncólogos en Magallanes: un desafío crucial para la salud

“En la región hoy no se cuenta con un oncólogo permanente y sólo se realizan rondas médicas”.

*La Región de Magallanes y de la Antártica Chilena enfrenta un desafío significativo en el ámbito de la salud: la escasez de oncólogos. Este fenómeno no solo pone en riesgo la atención médica de los pacientes con cáncer, sino que también refleja deficiencias estructurales en el sistema de salud pública de Chile. Comprender las causas y las consecuencias de esta problemática es vital para mejorar los servicios de salud en la región.*

*En primer lugar, es importante reconocer que la falta de especialistas en oncología puede atribuirse a diversos factores, incluyendo la baja densidad poblacional de la región, que dificulta la atracción y retención de profesionales médicos. Magallanes, con una población de aproximadamente 160,000 habitantes, carece de la infraestructura y recursos para ofrecer incentivos atractivos a oncólogos en comparación con otras regiones del país. Esta situación se ve exacerbada por la elevada carga de enfermedades oncológicas en la población, lo que genera una necesidad urgente de atención especializada.*

*Además, se debe considerar la precariedad en la formación de estos profesionales en la región. Muchas veces, los médicos deben desplazarse a otros lugares para recibir formación especializada, lo que puede implicar un proceso prolongado que no garantiza su regreso a Magallanes. Esto se traduce en un ciclo de escasez que perpetúa la falta de*

*atención adecuada para los pacientes diagnosticados con cáncer.*

*La repercusión de esta falta de oncólogos es dual. Por un lado, se encuentra el impacto directo en la salud de los pacientes. La ausencia de diagnósticos tempranos y tratamientos oportunos incrementa la mortalidad relacionada con el cáncer y disminuye las tasas de supervivencia.*

*Los pacientes se ven obligados a viajar a otras regiones para recibir atención, lo que no solo representa un desgaste físico y emocional, sino que también implica costos económicos considerables para ellos y sus familias.*

*Por otro lado, esta situación también afecta al sistema de salud pública. La sobrecarga de atención primaria y otros especialistas provoca un colapso en la atención, resultando en largas listas de espera y deterioro en la calidad del servicio. Las instituciones de salud deben redirigir recursos hacia la atención temporal de pacientes oncológicos, lo que limita el financiamiento y la atención a otras áreas críticas de la salud. La falta de oncólogos en Magallanes es un problema que requiere atención urgente y un enfoque multifacético. Abordar esta cuestión permitirá mejorar la calidad de vida de los pacientes y fortalecer el sistema de salud regional, asegurando que todos los ciudadanos tengan acceso a la atención oncológica necesaria.*